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開催日時 令和 4年 12月 16日（金） 午後 7時半～9時 

   開催場所 宍粟市議会 議場 

参加者 議会広報モニター7名 

         広報広聴常任委員会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  令和 5年 1月 宍粟市議会 

令和 4年度 第 1回  

議会広報モニター会議報告書 

＜議会広報モニターとは＞ 

宍粟市議会基本条例では「議会は、インターネット等多様な広報手段を活用する

ことにより、多くの市民が議会と市政に関心を持つよう議会広報活動に努め、市民

の意見、要望等を取り上げるものとする。」と定めています。 

市議会では、市民の多様な意見を聞いたうえで、市長が提案する議案の是非の

判断やこれからのまちづくりの政策の提言を行います。そのためには情報の共有が

大切なことから、議会だよりやホームページを通じて、市政の情報や議決に至る過

程をお知らせします。 

議会だよりは、市民に読んでもらえる紙面づくりに心がけていますが、まだまだ

十分ではありません。そこで、年 4 回発行の「宍粟市議会だより」や「ホームページ」

の内容を、市民からの意見を参考により充実したものにするための「広報モニター」

を設けています。 
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№ 種別 モニター意見等 回答（広報広聴） 

1 提案 モニターはもっと多くても良いのではな

いか。地域によって考え方も違うから、10名

では少なく感じている。  

最低でも 15名～は必要である。 

地域によって考え方が違う

からという提案を受けと

め、検討していきます。 

2 提案 地区、地区にモニターを募集し、そこへ

議員側が出向いて行って、モニター会議を

すればどうだろう。 

方向性としては賛同できま

す。検討していきます。 

3 意見 議会報告会の参加人数が少ないのではな

いか。興味をもってもらえるように工夫を。 

様々な工夫を図っていきま

す。 

4 意見 広聴が大切である。 

議会報告会の人数集めのやり方も考える

べきでないか。参加しやすい場、気安く出向

ける場として報告会を設けて欲しい。 

参加しやすい議会報告会を

設けていきます。 

5 意見 興味があってよく聞いているが、行政側

と議員側との会話がよく見えないので、シ

ナリオがあるのかもと思ってしまう。普段

のやりとりを知りたい。 

本会議は放送されているが、委員会は放

送されていないのが実情である。常任委員

会の放映が無いのは何故なのか。 

事前通告により答弁が用意

されておりシナリオと感じ

られるのでしょう。 

決定していない行政側の情

報が公開されてはいけない

面もありますが議案審査に

関してはできます。議会の

中で現在試案しています。 

6 意見 常任委員会の放映の実現までに時間がか

かる？時間を決めて実行していくのが議会

の仕事でもあるのではないか。 

現在、実現に向け課題を整

理しています。 

7 質問 委員会動画はいつから議論になっている

のか。 

2 年前ぐらいから議論して

います。 

 

8 提案 委員会放映は、生放送でなくても良いの

ではないか。編集して後日放送すれば良い

だろう。 

現在、議案審査の委員会放

映に向けて調整していま

す。 

9 感想 常任委員会は入り辛い。（会議室での傍

聴） 

環境面について、改善して

いきます。 
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№ 種別 モニター意見等 回答（広報広聴） 

10 意見 議員活動を宣伝して欲しいので、委員会

放映も早く決めないといけないと考える。 

現在、議案審査の委員会放

映に向けて調整していま

す。 

11 感想 議会の傍聴に興味やエネルギーがある人

しか行かない。 

関心を持っていただけるよ

う努めます。 

12 提案 誰でもが関心持てる工夫（SNS）などを利

用して、発信して欲しい。 

SNS を発信できるよう努め

ます。 

13 提案 議会だよりにユニバーサルデザイン（UD）

フォントの利用はされているのか。目にや

さしい、気遣いのそういう想いも必要では

ないか。 

見やすいデザインやフォン

トの使用に努めています。

UD フォントの使用も検討し

ます。 

14 提案 市民の代表として、強い志をもって出て

おられると思いますが、その思いを伝える

場として活用してみればどうなのか。 

提出議案に対する、賛成・反

対討論などの充実を図って 

いきます。 

15 提案 編集後記も必要ではないか。 編集後記も検討します。 

16 意見 自分の周りだけでなく、多くの方と出会

っていく事が大切ではないだろうか。 

意見を受けとめ、議会とし

ても改善に努めていきま

す。 

17 意見 女性議員が必要であると思われる。 貴重な意見として受けとめ

たいと考えます。 

18 意見 一般質問を活用して、自分をアピールし

て欲しい。積極的にやるべきである。 

意見として受けとめたいと

考えます。 

19 提案 興味が出るような、見たい記事がわかる

議会だよりにして欲しい。 

わかりやすい議会だよりに

なるよう努めていきます。 

20 意見 今こんな事をやっているのだとわかるよ

うにするべきである。 

意見を受けとめます。トピ

ックスをいれていたことも 

ありますので、方向性を考

えていきます。 

広報しそうと議会だよりの

開きが違い記事も横書きが

良いのか縦書きが良いのか

検討していきます。 

21 感想 そもそも全体的に固い感じがする。 検討をしていきます。 
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22 感想 字数の多さはちょうど良い。 貴重な意見ありがとうござ

います。 

23 提案 Youtubeへのリンクや QRを載せるべきで

はないか。 

委員会資料がなければわか

らない部分が多いので、そ

れも含め、今後の課題であ

ると考えています。 

24 提案 放送に字幕を入れるのはどうでしょう

か。 

画像に関してもチャプター

付けは容易であると思うの

で、いろんな面で行政に声

を挙げていきます。 

25 質問 市役所のどこへ進言するのが良いのか。

その辺りの情報がわからない。 

進言内容により異なってい

ますが、情報が分かるよう

に考えていきます。 

26 意見 今日のこのモニター会議での意見は行政

に必ず伝えて欲しい。 

意見は伝えていきます。 

27 意見 議員には、市民の意見の吸い上げをしっ

かりやって欲しい。 

努力を続けていきます。 

28 意見 市民側も議会に興味をもつことで、議員

との距離を詰めることも大切である。 

ありがとうございます。こ

ちらも努力いたします。 

29 提案 表紙にしても、どちらが良いかとの投票

なども考えて良いのではないか。 

そのようなことも考えてい

きたいと思います。 

30 提案 是非、月 1 回モニター会議を開催して欲

しい。 

今後検討していきます。 

31 提案 現在、HP にアップされている議案書を見

やすく議案毎のファイルでアップしてもら

いたい。（現在は一括でアップされていて、

見にくい。見る側の立場になっていない） 

議会から、当局に提案しま

す。 

32 提案 YouTube に議会中継を生配信後にアップ

する際は休憩時間をカットして、編集して

アップしてもらいたい。（見る側に立った広

報に努めてもらいたい。） 

議会から、当局に提案しま

す。 
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33 提案 一般質問の大まかな内容が書かれた書類

が、傍聴で受け取れたり、新聞に折り込みに

入っていることなどの情報を、SNSなどで発

信してくれると助かる。 

意見を受けとめ、検討して

いきます。 

34 提案 YouTubeの概要欄に、誰が立ってどういう

話か分かるトピックスを載せて欲しい。 

意見を受けとめ、検討して

いきます。 

35 

 

意見 市民が何かをシステム的に投票するよう

な仕組みができないか。 

意見を受けとめ、検討して

いきます。 

36 提案 議員の人となりや思いなどコラムコーナ

ーが必要ではないだろうか。 

  

写真や記事は政治活動にな

ってしまいます。 

37 意見 無投票だっただけに、議員さんが、それぞ

れの考えを述べた発信は必要だと思う。 

議員が個々に発信していま

す。 

38 提案 議員全員の写真を載せれば良いのでは。 政治活動になるので、現在

写真を掲載していません。 

39 質問 議員さんを知る機会が少ないので、どう

やって知ればいいのか。方法はないのか。 

議員が個々に発信していま

す。 

40 質問 議員の横顔が知りたい。 政治活動になるので、制限

があります。 

41 意見 議員によって、情報発信に差があるので

はないか。議員が各々の特色を持って欲し

い。 

意見を受けとめ、検討して

いきます。 

42 提案 発信方法はいろいろあるが、市議会の HP

に個人ページへのリンク付けも必要なので

はないか。 

政治活動になるので、制限

があります。 

 


